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·热话题

那么，未来，网络文艺如何良性发展？
李香枝建议，首先加强政府监

管 ,完善科学的监督和约束机制。
“从政府层面制定切实可行的法律
法规行业红线 ,明确政府、行业、从

业者各方的权利与义务 ,把引导、调
控、管理有机结合起来 ,保证网络视
听文艺生态发展的生命力和可持续
性。”李香枝说。

李香枝还建议加大处罚力度,增强
震慑效果。她说，目前,网络视听节目准
入门槛较低,一些账户被查封后很快又卷
土重来，与高额收益相比,网络视听违法

成本较低,相关处罚对违法
者的震慑效果有限。因此,

加大违法违规成本,

出台实质性的惩罚措施迫在眉睫。
“还应该多方协同共治，打造大众

监督平台。”李香枝认为，要加强网络
视听文艺治理,需要汇各方之力，实现
协同共治。要充分发挥受众监督作
用，出台监督奖励机制,调动广大网民
监管的积极性,共同承担起净化网络空
间的责任。

省政协委员魏跃进表示，网络文艺
的繁荣发展，从侧面也反映出，上星剧要
加强自身的吸引力，用精良的制作、优质
的内容，将流失的受众重新吸引过来。

“比较俗的东西，确实更容易传播，
因此，网络视听文艺要实现良性发展，
从政府层面进行监管很有必要。但网
络剧的监管不能简单化，既要守住文化
底线，又要鼓励保护文化创造力。”魏跃
进说。
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剧网 络

博眼球、追求点击率、炒作无底线

建议加大网络视听文艺违法成本
《奇葩说》《吐槽大会》《白夜

追凶》《河神》……估计每个年
轻人的身边，都有那么几个朋
友身陷网络综艺和网络剧不可
自拔。

确实，伴随互联网和信息技
术的迅猛发展，网络剧、网络电
影、网络综艺、网络音乐、网络
动漫、网络直播等网络视听文
艺日益丰富，成为网络文化的
重要形态和当下中国文艺最活
跃的力量。

然而，与上星剧相比，网络
视听文艺的准入门槛低、审查
松、题材也不受限制，如何加强
对网络视听文艺的监管、促进网
络文艺良性发展，成为不少政协
委员关心的话题。
郑报融媒记者
赵柳影 李爱琴 肖雅文

数据：去年我国新上线网络剧206部

《2016中国网络视听发展研究报
告》的相关数据显示,截至 2016年 6月,
中国网络视频用户规模已达5.14亿,用
户使用率为 72.4%。过去 5年,中国网
络视频用户规模从 3.49亿增加到 5.65
亿,增长 61%；手机视频用户规模从 1.3
亿增加到 5.25亿,增长 3倍；网络视频
付费用户从几十万人增加至近亿人,增

长上百倍。
网络直播成为最热门火爆的网络

视听文艺产品,2016年更被称为“中国
网络直播元年”。网络视听已成为互
联网最具活力的领域。

到了 2017年，一批精品网络剧集
中涌现，赢得了大众认可。国家新闻
出版广电总局监管中心发布的《2017

网络原创节目发展分析报告》指出，
2017年，网络剧发生了从重规模成长
向重品质提升的转变。

数据显示，去年我国新上线网
络剧 206 部，上线数量较 2016 年同
比增长 46％，剧集数量同比增长
33％，网络剧总时长较 2016年同期
增长65％。

共识：网络文艺需要加强监管
毋庸置疑,近年来,网络视听文艺

产生了一大批优秀的文化作品,成为引
领网络文艺发展、繁荣影视创作和发
展社会主义文艺的重要力量。但同时,
网络视听文艺作品也存在着泥沙俱
下、良莠不齐的现象。

“有些节目为博眼球、博关注度、
追求点击率,炒作无底线,衍生了许多

视听乱象,涉黄、暴力、反社会,价值扭
曲、语言失范等问题屡见不鲜,污染了
网络环境,急需引导整治。”省政协委员
李香枝说。

实际上，加强网络文艺监管，已
经成为共识。过去一年，针对一些
网络原创节目在发展中出现的价
值扭曲、娱乐至上、内容低俗、格调

低下等问题，新闻出版广电总局和
中国网络视听节目服务协会先后
发布《关于进一步加强网络视听节
目创作播出管理的通知》及《网络
视听节目内容审核通则》，为提升
网络原创节目品质、促进网络视听
节目行业健康发展提出了具体要求
和指导意见。

建议：多方协同打造大众监督平台

提案精选
规范餐饮外卖行业

省政协委员叶雨兵认为，当今外卖
行业红火，但也存在一些问题，如配送
人员不遵守交通规则、送餐车辆随意摆
放、配送服务水平参差不齐、配送商品
质量不统一……各种矛盾和冲突表明,
外卖行业到了一个亟须规范的时期。

叶雨兵建议，餐饮企业应该加强审
核机制，多维度保证食品质量与安全；
完善物流配送系统，确保外卖送餐的及
时与准时；从业人员要有相关卫生健康
证明、对配送人员进行定期岗位培训、
送餐车辆编号登记和统一着装等。

加快新能源汽车产业发展
“新能源汽车产业是国家鼓励的战

略新兴产业，其带动性强、发展前景广
阔，我省作为制造业大省，既有一定的
产业基础，又有强大的市场需求。”省政
协委员张海霞认为，发展新能源汽车产
业应作为我省工业转型升级的新战略
方向。

张海霞建议，我省发展新能源汽车
产业，应根据各地市的产业基础，实现
差异化发展，避免各地市一哄而上造成
低水平重复建设；在省级层面成立新能
源汽车专项发展基金，支持我省有发展
前景的整车和核心零部件企业；设立专
项扶持资金，对引进的高端人才、建设
的研究院以及研发、测试公共服务平台
要给予资金支持。

加强中小学体育教育工作
近年来，特别是实行新课改以后，

全省各级各类中小学校切实加强了学
校体育工作，全省中小学生身体素质
较前有较大提高。省政协委员白云认
为，当前在升学压力下，学校体育工作
发展还不平衡，重智育轻体育问题还
普遍存在。

白云建议，建立健全涉及各级主管
部门和学校的体育教育工作考核奖惩
机制，把体育教育工作纳入目标管理；
各级政府和教育行政部门要加大对中
小学体育教育工作的投入，积极改善体
育教育条件，为发展中小学体育工作提
供保障；要切实加大体育教师队伍建设
力度，加强对体育教师的业务培训和业
务交流，解决体育教师的实际困难和问
题，想方设法吸引人才、留住人才；积极
开展丰富多彩的课外体育活动，给学生
创造一些属于自己的空间。
郑报融媒记者
李爱琴 赵柳影 肖雅文


